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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO GENERAL 
 
EMITE IEEQ LINEAMIENTOS CONTRA HOSTIGAMIENTO Y ACOSO SEXUAL O LABORAL 
El Consejo General aprobó los Lineamientos del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para los 
procedimientos de hostigamiento y/o acoso sexual o laboral, así como para la conciliación laboral, procedimiento 
laboral sancionador y recurso de inconformidad de integrantes del Servicio Profesional Electoral (SPEN) del 
sistema de los Organismos Públicos Locales Electorales. La Consejera Presidenta, Adriana Sánchez Núñez, señaló 
que lo anterior representa un avance en el establecimiento de normas para prevenir y erradicar las conductas 
descritas, las cuales se suman a los lineamientos para el personal de la rama administrativa, aprobados el 21 de 
septiembre de 2018. Asimismo, refrendó el compromiso institucional de brindar atención integral a las víctimas, a 
través procedimientos claros, acordes al debido proceso, que permitan la adopción de medidas cautelares, la 
maximización de recursos humanos y económicos, así como un acompañamiento psicológico; además, señaló la 
importancia de la capacitación al funcionariado electoral en el conocimiento y ejercicio de sus derechos. Por su 
parte, la Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno indicó que los lineamientos referidos atienden a diversas 
disposiciones, como el Estatuto del SPEN y del Personal de la Rama Administrativa del Instituto Nacional Electoral 
(INE), así como a la obligación de las instituciones de promover, respetar, proteger y garantizar los derechos 
humanos. De igual manera, el Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra informó que el acuerdo es un 
instrumento para atender, sustanciar y resolver procedimientos que involucren a integrantes del SPEN; de igual 
manera, apuntó la necesidad de seguir visibilizando los fenómenos que generan discriminación y violaciones a los 
derechos fundamentales. En otro tema, el Consejo General aprobó el programa de incentivos para quienes integran 
el SPEN en el IEEQ, con base en las determinaciones del INE en la materia. Al respecto, la Consejera Karla Isabel 
Olvera precisó que el documento establece los tipos de incentivos, los principios, los criterios, las normas para la 
valoración, la verificación de los requisitos, las políticas para la entrega y los criterios de desempate; lo anterior, 
con base en los principios de igualdad de oportunidades, reconocimiento al mérito y a la trayectoria, la 
proporcionalidad y equidad. En la sesión ordinaria virtual, la Consejera Presidenta y el Secretario Ejecutivo, Carlos 
Alejandro Pérez Espíndola, presentaron sus informes mensuales de actividades. Se contó con la asistencia de las 
Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes y María Pérez Cepeda; los Consejeros Electorales Carlos 
Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa, así como de representantes de los partidos políticos: 
Vidal Navarrete Cerda del PRI, Adolfo Camacho Esquivel del PRD, Arturo Bravo González de MC, Perla Patricia 
Flores Suárez del PVEM, Emilio Páez González de Morena y Ángel César Zafra Urbina del PT. 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2021/12/01/aprueban-protocolo-para-atender-acoso-laboral-y-sexual-en-el-
ieeq/ 
 
https://www.rtq.mx/2021/12/01/aprueba-ieeq-lineamientos-para-atender-hostigamiento-y-acoso-sexual-o-
laboral/ 
 
https://arnoticias.mx/2021/12/01/la-diputada-yasmin-albellan-y-el-ieeq-convocan-al-foro-inclusion-de-
representacion-indigena-en-la-integracion-de-la-lx-legislatura-del-estado-de-queretaro/ 
 
https://www.bitacoramultimediosmx.com/el-hostigamiento-sexual-y-laboral-tambien-se-castigara-en-el-ieeq/ 
 

https://inqro.com.mx/index.php/2021/12/01/aprueban-protocolo-para-atender-acoso-laboral-y-sexual-en-el-ieeq/
https://inqro.com.mx/index.php/2021/12/01/aprueban-protocolo-para-atender-acoso-laboral-y-sexual-en-el-ieeq/
https://www.bitacoramultimediosmx.com/el-hostigamiento-sexual-y-laboral-tambien-se-castigara-en-el-ieeq/
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FORO INCLUSIÓN 
 
CONVOCAN AL FORO “INCLUSIÓN DE REPRESENTACIÓN INDÍGENA EN LA INTEGRACIÓN DE LA LX 
LEGISLATURA DEL ESTADO DE QUERÉTARO” 
Con el objetivo de dar a conocer el procedimiento mediante el cual las personas aspirantes a una diputación por el 
principio de representación proporcional, acceden a dichos cargos, con base en los resultados electorales 
obtenidos una vez celebrada la jornada electoral y de cómo se da la representación indígena, la diputada 
representante de esta población, Yasmín Albellán Hernández, en coordinación con el Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro, llevarán a cabo el Foro “Inclusión de Representación Indígena en la Integración de la LX Legislatura 
del Estado de Querétaro. La cita es el próximo viernes 3 de diciembre, en el salón Ezequiel Montes, ubicado en la 
sede del Poder Legislativo, a las 12:00 horas. En dicho evento se tendrán como ponentes al Mtro. Yairsinio David 
García Ortiz, magistrado de la sala regional del TEPJF, con sede en Monterrey, quien participará con el tema 
“Importancia del principio de representación proporcional para el Sistema Electoral Mexicano desde la inclusión 
de grupos vulnerables”; la diputada Yasmín Albellán Hernández, diputada local de la LX Legislatura compartirá 
“Experiencia personal y principales retos en materia de representación indígena en los cargos públicos”; y la 
maestra María Pérez Cepeda, consejera electoral del IEEQ, expondrá el tema “Acuerdo IEEQ/CG/A/097/21 para la 
asignación de diputaciones de representación proporcional en la Legislatura del Estado de Querétaro”. De acuerdo 
al IEEQ, es necesario que la ciudadanía conozca la manera en que se asignan las diputaciones de representación 
proporcional, específicamente la fase de sumatoria de los cómputos distritales de las elecciones; además de que los 
partidos deben acompañar al registro, una fórmula indígena por cada género, que, en su caso, dará representación 
indígena a la conformación final de la Legislatura. Tanto el Instituto Electoral del Estado de Querétaro y la 
diputada de representación indígena, quienes convocan a este foro, reconocen que dicho proceso se conforma con 
elementos técnicos, que muchas veces tornan difícil su entendimiento, por lo que, es deber del Instituto Electoral 
darlo a conocer de manera didáctica y enunciativa, en un ejercicio de transparencia de sus funciones. (N 6) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/12/02/realizan-foro-inclusion-de-representacion-indigena-en-la-
integracion/ 
 
http://www.activoq.com/uncategorized/la-diputada-yasmin-albellan-y-el-ieeq-convocan-al-foro-inclusion-de-
representacion-indigena-en-la-integracion-de-la-lx-legislatura-del-estado-de-queretaro/ 
 
https://ladehoy.com.mx/la-diputada-yasmin-albellan-y-el-ieeq-convocan-al-foro-inclusion-de-representacion-
indigena-en-la-integracion-de-la-lx-legislatura-del-estado-de-queretaro/ 
 
ANUNCIAN FORO DE INCLUSIÓN EN LA LEGISLATURA 
Por Karen Munguía 
El próximo 3 de diciembre, a las 12:00 horas, se llevará a cabo el foro “Inclusión de representación indígena en la 
integración de la LX Legislatura del estado de Querétaro", en el salón Ezequiel Montes del Poder Legislativo. El 
objetivo es dar a conocer el procedimiento mediante el cual las personas aspirantes a una diputación por el 
principio de representación proporcional acceden a dichos cargos, con base en los resultados electorales obtenidos 
una vez celebrada la jornada electoral y de cómo se da la representación indígena. Dicho foro es organizado por 
Yasmín Albellán Hernández, diputada representante de esta población, en coordinación con el Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ). En dicho evento se tendrán como ponentes a Yairsinio David García Ortiz, 
magistrado de la sala regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), con sede en 

https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/12/02/realizan-foro-inclusion-de-representacion-indigena-en-la-integracion/
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/12/02/realizan-foro-inclusion-de-representacion-indigena-en-la-integracion/
https://ladehoy.com.mx/la-diputada-yasmin-albellan-y-el-ieeq-convocan-al-foro-inclusion-de-representacion-indigena-en-la-integracion-de-la-lx-legislatura-del-estado-de-queretaro/
https://ladehoy.com.mx/la-diputada-yasmin-albellan-y-el-ieeq-convocan-al-foro-inclusion-de-representacion-indigena-en-la-integracion-de-la-lx-legislatura-del-estado-de-queretaro/
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Monterrey, quien participará con el tema “Importancia del principio de representación proporcional para el 
Sistema Electoral Mexicano desde la inclusión de grupos vulnerables”. La diputada Yasmín Albellán Hernández, 
diputada local de la LX Legislatura encabezará la ponencia “Experiencia personal y principales retos en materia de 
representación indígena en los cargos públicos”; mientras que María Pérez Cepeda, consejera electoral del IEEQ, 
expondrá el tema “Acuerdo IEEQ/CG/A/097/21 para la asignación de diputaciones de representación 
proporcional en la Legislatura del Estado de Querétaro”. De acuerdo con el IEEQ, es necesario que la ciudadanía 
conozca la manera en que se asignan las diputaciones de representación proporcional, específicamente la fase de 
sumatoria de los cómputos distritales de las elecciones; además de que los partidos deben acompañar al registro, 
una fórmula indígena por cada género, que, en su caso, dará representación indígena a la conformación final de la 
Legislatura. (DQ 6) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/anuncian-foro-de-inclusion-en-la-legislatura-7550922.html 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
  
LLAMA INE A ACTUALIZAR DATOS A LAS CREDENCIALES 
En el estado de Querétaro, un total de 111 mil 173 credenciales de elector se encuentran desactualizadas, lo cual 
representa poco más del 6% del padrón electoral. Lo anterior lo informó el vocal del Registro Federal de Electores 
del Distrito 4, Noé Ruiz, quien dijo que el Instituto Nacional Electoral, a través de sus diferentes módulos de 
atención ciudadana, se encuentra instrumentando la Campaña Anual Intensa de actualización al padrón. (N) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ALERTA FRONTERIZA POR FUGA DE MICHOACANOS 
Fue blindada la carretera estatal 120 que colinda entre los estados de Querétaro y Michoacán debido a la fuga de al 
menos 9 reos tras un ataque armado contra las instalaciones del Cereso de Tula, Hidalgo. (DQ, principal) 
 
N: AL SERVICIO DEL ESTADO  
El General de Brigada D.E.M Rosalino Barrios rindió ayer protesta cómo comandante de la 17/a Zona Militar, en 
presencia del gobernador Mauricio Kuri, la presidenta del Congreso local Beatriz Marmolejo y la presidenta del 
Poder Judicial Mariela Ponce.  (N, principal) 
 
AM: PIDEN MANTENER CONSULTAS EN PROYECTOS DE OBRA PÚBLICA 
Conocer los proyectos de construcción contemplados para el 2022 y continuar con los ejercicios de consulta 
ciudadana es lo que propone la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado de Querétaro 
(Fecapeq), en voz de su presidenta, Viridiana Nava Rodríguez, quien próximamente se reunirá con el secretario de 
Obras Públicas, Fernando González Salinas, para abordar dichos temas. (AM, principal) 
 
EUQ: CONEVAL 36% DE LA POBLACIÓN DEL ESTADO, EN POBREZA LABORAL 
Su sueldo es inferior al costo de la canasta alimentaria, señala; ingreso salarial per cápita “tuvo ligera mejoría” con 
2 mil 976 pesos en 3er trimestre, dice. (EUQ, principal) 
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CQRO: HOY SE RESPETA LA CONSTITUCIÓN, HAY TRANSPARENCIA Y NO EXISTE CENSURA: AMLO 
Hoy se respeta la Constitución, hay legalidad y democracia; se garantizan las libertades y el derecho a disentir; hay 
transparencia plena y derecho a la información; no se censura a nadie; desde el poder federal no se organizan 
fraudes electorales, sostuvo el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. (CQRO, principal) 
 
PA: APOYARÁ IP TRABAJO DE LEGISLATURA 
Con la intención de generar una participación ciudadana que se pueda traducir en propuestas legislativas en 
beneficio de los queretanos; además de empatar con el modelo de gobernanza de la Agenda 2030, la presidenta de 
la Mesa Directiva, diputada Beatriz Marmolejo recibió en la sede del Poder Legislativo al presidente de la 
Coparmex delegación Querétaro, Jorge Camacho; su vicepresidente, Alberto Meade García; consejeros y 
presidentes de comisiones de la organización, con la intención de firmar un convenio de colaboración. (PA, 
principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
  
QUERÉTARO EN ALERTA TRAS FUGA DE REOS DE PENAL DE TULA  
El Estado de Querétaro se encuentra en alerta tras la fuga de nueve reos del penal de Tula, Hidalgo, confirmó el 
gobernador Mauricio Kuri. En ese sentido, añadió que el titular de SSC, ya se comunicó con su homólogo de Hidalgo 
y Michoacán para recabar información y evitar que esos delincuentes ingresen a Querétaro. Por su parte, Miguel 
Ángel Contreras, titular de la SSC, confirmó que reforzaron la seguridad en las fronteras del estado con Michoacán 
e Hidalgo con equipo del Grupo Rescate y Operaciones Especiales (GROE). (N, EUQ) 
 
NO ACUDIRÁ GOBERNADOR DE QUERÉTARO A INFORME DE AMLO 
El gobernador Mauricio Kuri afirmó que por cuestiones de agenda no acudirá al tercer informe del presidente de la 
República.  “Sí fui invitado al informe, pero por cuestiones de agenda me va a ser imposible asistir, ya me disculpé”, 
manifestó.  Sin embargo, destacó que el gobierno de Querétaro mantiene una relación institucional, respetuosa y 
de coordinación con el Gobierno Federal. (DQ, PA)  
 
REVOCACIÓN DE MANDATO PODRÍA CAUSAR INCERTIDUMBRE: MAURICIO KURI 
Podría generar incertidumbre para el país, la revocación de mandato que ya está establecida en México, afirmó en 
entrevista el gobernador Mauricio Kuri. Es por eso, indicó, qué en su momento votó en contra de esta iniciativa, 
aunque reconoció que hoy ya es un derecho de la ciudadanía que debe ser respetado. "Es muy complicado para el 
país que, en un momento muy radical, qué no veo el caso en este momento, podríamos tener 4 presidentes en dos 
años, y sin lugar a dudas la incertidumbre por esto yo inclusive la vote en contra". Finalmente, el mandatario 
estatal mencionó y ya será la ciudadanía que manifieste su voto a favor o en contra de cambiar el presidente de 
México en este o en los sexenios venideros.  (N) 
  
ASISTE GOBERNADOR A TOMA DE POSESIÓN DEL COMANDANTE DE LA XVII ZONA MILITAR 
El gobernador, Mauricio Kuri estuvo presente en la ceremonia de toma de posesión y protesta de bandera del 
General de Brigada D.E.M. Rosalino Barrios, como comandante de la XVII Zona Militar. Este acto fue encabezado 
por el General de División D.E.M. Francisco Ortega Luna, comandante de la XII Región Militar. Se contó con la 
asistencia de la magistrada presidenta Mariela Ponce, titular de la TSJ, la presidenta de la Mesa Directiva de la 
Legislatura local, Beatriz Marmolejo; Alejandro Echeverría, titular de la FGE,  Rogelio Vega,  jefe de, Gabinete, 
Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, Miguel Ángel Contreras, titular de la SSC, el delegado estatal de la Fiscalía 
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General de la República, José Guadalupe Franco; el inspector en jefe y coordinador Interino de la Guardia Nacional 
en el estado, Edgar Soto; funcionarios estatales, así como presidentas y presidentes municipales. (DQ, AM, CQRO, 
PA) 
 
PRESENTAN EL HERALDO DE NAVIDAD 2021 
Presentaron “El Heraldo de Navidad 2021'' con la presencia del gobernador del estado, Mauricio Kuri en el Teatro 
de la Ciudad. Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro, en compañía de su hija, Sabina Kuri Herrera, encabezó la 
presentación del Heraldo de Navidad 2021, donde convocó a aprovechar la oportunidad para enaltecer nuestra 
identidad y sentir orgullo de las tradiciones. (N) 
 
SECRETARÍA DE DESARROLLO SUSTENTABLE PIDE NO SOBREDIMENSIONAR IMPACTO DE ÓMICRON 
No hay que sobredimensionar lo que conocemos de la variante del COVID-19 aseveró el titular de la Sedesu en el 
estado, Marco Del Prete, al ser cuestionado sobre si se pudiera generar una afectación en la distribución de 
autopartes por un posible cierre de las fronteras ante la presencia de Ómicron. Reiteró que la nueva variante se 
está estudiando y se desconoce el alcance que puede generar; sin embargo, subrayó que lo que se tiene que hacer 
es seguir aplicando las medidas sanitarias y de sanitización. (CQRO) 
 
QUERÉTARO, SIN DECESOS POR COVID, ESTE MIÉRCOLES; AUNQUE HUBO 60 CASOS  
La SESA reportó este miércoles cero defunciones por Covid 19, aunque se sumaron 60 casos de la enfermedad. El 
registro acumulado es de 99 mil 761 casos. Se han registrado seis mil 43 defunciones. Con sintomatología leve, 
aislamiento y manejo en su domicilio hay 300 pacientes y 73 hospitalizados, 38 de los cuales se encuentran graves. 
Se dio de alta sanitaria a 70 pacientes, con lo que se tiene un registro de 93 mil 345 altas. (N) 
  
SECRETARÍA DE SALUD REALIZA CICLO DE CONFERENCIAS POR EL DÍA MUNDIAL DEL SIDA 
Martina Pérez, titular de laSESA, inauguró el ciclo de conferencias virtuales en conmemoración de los 40 años de 
respuesta al VIH/SIDA, donde estableció que se trata de un virus que aún existe y que quedan retos por delante. En 
su mensaje, la funcionaria señaló que en la actualidad hay grandes avances en la lucha contra el VIH/SIDA e 
institutos que han logrado que los pacientes infectados puedan tener una calidad de vida adecuada. Sin embargo, 
consideró que tanto en México, como en el resto del mundo hay discriminación y estigma hacia los pacientes, por 
lo que reconoció que este es uno de los grandes retos. (AM) 
  
PARTICIPÓ DIF ESTATAL EN LA ENTREGA DE DISTINTIVOS ESR 2021 
El director general del Sistema Estatal DIF, Óscar Gómez, acompañó al subsecretario de Desarrollo Económico de 
la SEDESU, Genaro Montes Díaz, a la entrega de Distintivos ESR 2021, realizada en la Universidad Politécnica de 
Querétaro. Ahí aseguró que el SEDIF reconoce a las empresas que asumen el compromiso público para ejecutar 
acciones que generan mejoras en la sociedad y la comunidad. (N) 
  
SECRETARIA DEL TRABAJO SE REÚNE CON CONSEJO DIRECTIVO DE LA COPARMEX 
Liliana San Martín, titular de la ST, sostuvo una reunión con el COPARMEX Querétaro, con la finalidad de compartir 
con los socios los proyectos que se están generando desde la dependencia para contribuir al fortalecimiento del 
empleo en la entidad. San Martín Castillo, destacó que a través de diversos mecanismos se trabaja a favor de la 
capacitación y el emprendimiento, la inspección laboral, la equidad de género en centros de trabajo, así como en 
los procesos de regulación; asimismo, aprovechó el espacio para refrendar el compromiso de mantener acciones 
colaborativas, y agradeció el apoyo del presidente de la COPARMEX Querétaro, Jorge Luis Camacho Ortega. (AM) 
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ANUNCIA SEDESU ENCUENTRO DE NEGOCIOS PARA PYMES EN QUERÉTARO 
La SEDESU anunció el encuentro de negocios virtual para pequeñas y medianas empresas (pymes) en el estado de 
Querétaro. Esto con la finalidad de vincular la demanda de la industria con la oferta de los proveedores locales, lo 
cual permitirá a las compañías locales incursionar en mercados nacionales y estatales. Marco Del Prete, titular de 
la SEDESU, explicó que en este encuentro de negocios participan empresas ancla y se contempla una posibilidad de 
negocios equivalente a 20 millones de pesos. (DQ, AM, EUQ) 
 
SEDESOQ ENTREGÓ 1, 898 APOYOS A AFECTADOS POR LLUVIAS EN SAN JUAN DEL RÍO 
Derivado de la contingencia pluvial en San Juan del Río, y con una inversión de 23.9 millones de pesos, la SEDESOQ, 
realizó la entrega de mil 898 apoyos a las familias afectadas, informó el titular de la dependencia, Agustín 
Dorantes. “Los distintos apoyos se entregaron con diferentes dependencias de gobierno del estado en conjunto con 
el gobierno municipal, y también reconocer la participación importante de la iniciativa privada, todos en conjunto 
sumamos para ayudar a que las familias afectadas salieran adelante lo más pronto posible”, explicó. (ESSJR, PA) 
  
APLICA KURI 107 MDP PARA MITIGAR DAÑOS POR LAS LLUVIAS 
Actualmente, se ejecutan 107 millones de pesos en obras sociales y educativas en colonias y comunidades de San 
Juan del Río, refirió Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, al recalcar que esta demarcación es donde más se han 
acentuado los apoyos. Precisó que en donde se está haciendo las intervenciones en la actualidad es en El Pedregal, 
San Cayetano, El Pedregal, El Pedregoso, Valle de Oro, El Rosario, Cerro Gordo, San Pedro Ahuacatlán, La Paz, y la 
primaria “Alfonso Ballesteros”, en cuanto a las canchas, sanitarios y otras adecuaciones. (ESSJR) 
  
CEA AÚN SIN DATOS DEL NUEVO ACUEDUCTO 
La posible construcción del Acueducto III, que es una de las principales propuestas del gobernador Mauricio Kuri 
para solucionar la escasez de agua en la entidad, aún no se plantea en el Consejo Directivo de la Comisión Estatal 
de Aguas, señaló Viridiana Nava Rodríguez, quien es parte de dicho Consejo Directivo. La consejera de la CEA en 
Querétaro señaló que el tema del Acueducto III solo se ha tocado de manera extraoficial durante las sesiones de la 
comisión, pues aún no conocen detalles del proyecto como el presupuesto asignado, ni la posible fecha de inicio de 
la obra. (AM) 
 
APOYA QUERÉTARO EN LA BÚSQUEDA DE REOS FUGADOS EN TULA, SE PRESUME QUE HUYERON PARA 
MICHOACÁN 
Miguel Ángel Contreras, titular de la SSC, señaló que tuvieron contacto con autoridades de Hidalgo para apoyar en 
los trabajos de captura de los reos fugados del penal de Tula.  Hay que recordar que la madrugada del miércoles un 
grupo armado irrumpió en el CERESO y liberó a nueve reos.  El encargado de la seguridad en Querétaro señaló que 
información recabada por autoridades federales, se presume que los reos huyeron con destino a Michoacán. (DQ, 
AM, PA) 
  

PODER LEGISLATIVO 
 
ANALIZA LX LEGISLATURA 12 INICIATIVAS DE LA PASADA MESA DIRECTIVA: BEATRIZ MARMOLEJO 
La mesa directiva de la LX legislatura local tiene en análisis únicamente 12 temas pendientes, indicó la diputada 
presidenta, Beatriz Marmolejo, quien acotó que estos asuntos quedaron sin trámite desde la pasada mesa 
directiva. Remarcó que en el caso de iniciativas que no fueron llevadas a comisión fueron dadas de baja 
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administrativamente, y en estos casos se refiere a iniciativas aprobadas en comisiones, convenios, y amparos, que 
con independencia del proceso de entrega recepción deben de tener el trámite correspondiente. (DQ) 
  
FECAPEQ Y LA LEGISLATURA FIRMAN CONVENIO DE COLABORACIÓN 
La diputada Beatriz Marmolejo, presidenta de la Mesa Directiva de la LX Legislatura del Estado, signó un Convenio 
de Colaboración entre la LX Legislatura del Estado y la FECAPEQ. Destacó que este trabajo conjunto coadyuvará a 
la construcción de leyes más eficientes, pues se sumarán 21 voces de los diferentes colegios que conforman la 
Federación.  (PA) 
  
COPARMEX QUERÉTARO FIRMA CONVENIO CON LA LX LEGISLATURA 
Con el objetivo de fortalecer el trabajo legislativo y promover acciones e iniciativas que promuevan la 
participación ciudadana y leyes encaminadas a generar el bienestar común de las y los queretanos, bajo un nuevo 
modelo de gobernanza, Coparmex Querétaro firmó un convenio de colaboración con la LX Legislatura local. Para el 
presidente del organismo empresarial, Jorge Camacho, esta es una gran oportunidad para fortalecer el trabajo 
legislativo a través de la participación activa y propositiva de los queretanos para realizar un mejor ejercicio de 
gobierno. (...) Por su parte, la presidenta de la Mesa Directiva de la LX Legislatura, Beatriz Marmolejo consideró 
que este acuerdo se traducirá en resultados positivos para Querétaro, ya que se incentivará la participación 
ciudadana a partir del acompañamiento que se realice durante el proceso legislativo a través de las comisiones 
ordinarias o especiales. (CI) 
 
URGE ESTRATEGIA ECONÓMICA EN TEQUISQUIAPAN: C. ORIHUELA 
El diputado de Morena, Cristian Orihuela urgió a que se emplee una estrategia económica en el municipio de 
Tequisquiapan, pues luego de la inundación el comercio y los artesanos han sufrido pérdidas de más de 30%. 
“Hemos tenido mucho problema generalmente en el parque La Pila porque esa es la entrada principal de los 
turistas, y en este momento lamentablemente todavía no hay circulación como se debería”.  (N) 
  
QUERÉTARO TIENE ALTOS ESTÁNDARES DE SEGURIDAD: E. CORREA 
Delincuente que viene a delinquir a Querétaro es altamente probable que sea detenido y que sea consignado a las 
autoridades, hay que seguir estimulando esta eficacia de la sanción, es lo que hay que seguir haciendo y por eso 
hablo de la fortaleza de los cuerpos policiacos, dijo el diputado Enrique Correa. (N) 
  

MUNICIPIOS 
 
PRONOSTICAN MÁS FRÍO EN LA CAPITAL 
Temperatura mínima de 6 grados Celsius y máximas de hasta 26 grados, se esperan para los siguientes días en la 
capital, señaló Francisco Ramírez, titular de la CMPCQ, Señal que actualmente prevalece en el país el Frente Frío 
número II, de los 56 que pronostica para esta temporada la Conagua, a través del SMN; concluyó la temporada de 
ciclones temporales y lluvias el 30 de noviembre. (DQ) 
  
COPARMEX COLABORARÁ CON EL PLAN MUNICIPAL DE DESARROLLO EN LA CAPITAL 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, firmó un convenio con la COPARMEX-Querétaro para 
que este organismo ciudadano participe en la construcción del Plan de Desarrollo Municipal 2021-2024, con ideas 
bajo los Objetivos de Desarrollo Sostenible y la Agenda 2030 de las Naciones Unidas. “De esta manera vamos a 
trabajar juntos, y de esta manera juntos definamos y construyamos de la mano ese Querétaro al que apuntamos, 
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una ciudad sostenible, una ciudad inteligente, con plena vigencia de los derechos humanos, con un desarrollo 
incluyente y amigable con el medioambiente, más allá del respeto al medioambiente, promotora de nuestro 
medioambiente. Trabajemos juntos a llevar a Querétaro al siguiente nivel”, dijo. (DQ, N, ADN) 
  
MUNICIPIO ES REFERENTE NACIONAL POR EL MODELO DE PREVENCIÓN, TECNOLOGÍA Y SUS POLICÍAS: 
LUIS NAVA 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, asistió a la ceremonia de entrega de reconocimientos 
por eficiencia y mérito a 41 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, que con su compromiso, 
ética de servicio y entrega en su función policial, colaboran en la construcción de un municipio seguro. “Nuestro 
municipio, compañeras y compañeros es hoy referente nacional en materia de seguridad, gracias a tres cosas: 
contamos con el mejor modelo de prevención social de violencia y delincuencia del país, contamos con la mejor 
tecnología de vigilancia y atención de emergencias, y sí, como se demuestra aquí, contamos con un cuerpo 
policíaco de excelencia”, señaló. (DQ, N, AM) 
  
BAJA 90% EL NÚMERO DE COLMENAS EN LA CAPITAL 
Desde 1984 a la fecha, se ha registrado una reducción de más del 90% en el número de colmenas en Querétaro, 
advirtió la secretaria de Desarrollo Sostenible del municipio de Querétaro, Tania Palacios. Al destacar la 
importancia de implementar estrategias de polinización para evitar la disminución de abejas, informó que se 
llevará a cabo un curso para apicultores en la comunidad de la Estancia La Rochera, titulado Manejo de división de 
núcleos de colmenas. (DQ, PA) 
  
COLOCA CORREGIDORA MÁS DE 900 ADORNOS NAVIDEÑOS 
Para que las familias de Corregidora y los visitantes disfruten de una imagen navideña del municipio, la Secretaría 
de Servicios Públicos Municipales colocó más de 900 adornos luminosos en diferentes espacios públicos. A ello se 
suma el encendido del Árbol Navideño, en el Jardín principal de El Pueblito, el 3 de diciembre, acto que encabezará 
el presidente municipal, Roberto Sosa Pichardo, y su esposa Karina Antuñano Torres, quienes también 
inaugurarán el “Bazar Navideño 2021” realizado por el Sistema DIF Municipal. Omar Herrera titular de la 
Secretaría de Servicios Públicos, detalló que a partir del 25 de noviembre empezaron con la colocación de más de 
900 adornos alusivos a la Navidad para deleite visual de quienes viven en el municipio y de quienes lo visitan. (DQ, 
N, PA) 
 
ENTREGA PRESIDENTA DEL DIF DE SAN JUAN DEL RÍO APOYO A PERSONAS CON DISCAPACIDAD 
Con el propósito de apoyar a personas con discapacidad en San Juan del Río, la presidenta del Sistema Municipal 
DIF, Gina Sánchez realizó la “Entrega de Aparatos Funcionales”, es decir, sillas de ruedas, muletas, bastones y 
andaderas. Acompañada del presidente municipal, Roberto Cabrera, la titular del DIF en San Juan del Río, destacó 
que estas acciones no solo se quedan en el evento, sino que promueven e incentivan los valores que fortalecen a las 
familias. (PA) 
 
PROFEPA ASESTA GOLPE A TALAMONTES LOCALES 
En lo que va del año se han realizado por lo menos 12 aseguramientos de leña presuntamente obtenida mediante 
tala de árboles en el municipio de Amealco de Bonfil, la cual iba transportada a bordo de vehículos que también 
quedaron a disposición de las autoridades, informó Gabriel Zanatta, delegado de la Profepa. (ESSJR) 
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RECIBE HOY JOSÉ LUIS RESÉNDIZ PRESEA DEL AYUNTAMIENTO DE EZEQUIEL MONTES 
El Ayuntamiento de Ezequiel Montes, le rendirá hoy al filo de las 18:00 horas en el quiosco del jardín principal de 
esa demarcación, un homenaje a José Luis Reséndiz, por su amplia trayectoria y trabajo a favor de su municipio y 
la consolidación de su vino Bothe, que desde Villa Progreso ha llevado el nombre de su tierra natal por diversas 
partes y escenarios nacionales e internacionales. (N) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUERÉTARO, ENTIDAD CON MENOR APROBACIÓN SOBRE MANEJO DE COVID 19  
La empresa de investigación de mercado Mitofsky, dio a conocer que el estado de Querétaro es la entidad con 
menor aprobación en el manejo de la pandemia. Los Estados con menor aprobación de la política de la Secretaría 
de Salud a nivel federal para el manejo de la pandemia son el sitio 28. Durango, 29. EDOMEX, 30. Zacatecas, 31. 
Ciudad de México y como sitio 32. Es el estado de Querétaro. (QUADRATÍN) 
 
QUERÉTARO REPRUEBA AL GOBIERNO FEDERAL 
La empresa de investigación de mercado Consulta Mitofsky informó que la población de Querétaro es la que menos 
aprueba la política nacional para el manejo de la pandemia. El estudio señala que un 42.1 por ciento de los 
queretanos aprueba dicha política, a diferencia de Campeche, que es la primera entidad en aprobación de las 
acciones federales, con una aceptación de 92 por ciento. (AM) 
   
 BUSCARÁ FECAPEQ PARTICIPAR EN ANÁLISIS DE PROYECTOS ESTATALES DE MOVILIDAD 
La FECAPEQ buscará participar en el análisis y seguimiento de los proyectos estatales en materia de movilidad, 
indicó su presidenta Viridiana Nava, quien anticipó que sostendrá una reunión con el titular de la SDUOP. Resaltó 
que la intención es conocer la cartera de proyectos que se tienen previstas para este 2022, y ver la forma de 
fortalecer, evaluar y generar una postura sobre estos. (DQ) 
 
SE INCREMENTAN JUBILACIONES EN LA CEA 
La presidenta de la Fecapeq, Viridiana Nava Rodríguez, indicó que en los dos últimos años las jubilaciones en la 
CEA incrementaron entre 25 y 30 %. Nava Rodríguez, quien participa en el Consejo Directivo de la CEA, refirió que 
esta situación “reduce la fuerza de trabajo” del organismo que se encarga del suministro del agua potable en la 
entidad. (CQRO) 
  
PRODUCE PLANTA DE LICONSA QUERÉTARO 130 MIL CAJAS DE LECHE AL MES: BIENESTAR 
Con el propósito de reactivar la presencia tanto de Liconsa como de Diconsa en los operativos de entrega de 
programas federales, tales como Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores y Personas con 
Discapacidad, Rocío Peniche Vera, titular de la Secretaría de Bienestar Delegación Querétaro visitó al gerente 
estatal de Liconsa, Eduardo Müller López Hurtado y al subgerente de Diconsa, Lic. Carlos Enrique Meza Aguilar. 
(PA) 
  
FISCALÍA INVESTIGA FEMINICIDIO DE LIZETH EN HUIMILPAN 
Alejandro Echeverría, titular de la FGE, indicó que el asesinato de la joven Lizeth N., en el municipio de Huimilpan, 
será investigado como feminicidio.  “El delito por el cual nosotros iniciamos la carpeta es el delito de feminicidio y 
nosotros estamos trabajando de manera muy intensa, lo voy a decir de esa manera, con la finalidad de seguir 
manteniendo una eficiencia del 100 % en el caso de los feminicidios”, añadió. (DQ, N, EUQ, PA) 
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DESCARTA FISCALÍA QUE ASESINADO EN MUEBLES PLACENCIA SEA DE QUERÉTARO 
Alejandro Echeverría, titular de la FGE, dio a conocer que el hombre asesinado en una mueblería de la capital no 
era un empresario y radicaba en Tamaulipas.  Apuntó que tampoco tenía alguna actividad empresarial, industrial o 
de algún otro tipo con injerencia en la entidad.  Echeverría Cornejo, aclaró que este hombre radicaba en 
Tamaulipas; no obstante, descartó dar a conocer a qué se dedicaba o la actividad que realizaba en Querétaro. (DQ, 
N, CQRO) 
  
 EN 8 AÑOS LA ENTIDAD SIN REGISTRO DE CRÍMENES CONTRA PERSONA TRANS 
Pese a que México es uno de los países con mayor número de asesinatos contra personas transgénero, el estado de 
Querétaro no tiene reportes de este tipo de delitos desde 2014, año del que tiene registro el Observatorio Nacional 
de crímenes de odio contra las personas de la comunidad LGBT. (EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
  
EXPEDIENTE Q “POLICÍAS” 
Por Adán Olvera 
Estamos ante hechos graves de delitos en los estados vecinos de Querétaro: Guanajuato, Michoacán e Hidalgo 
meten presión de una manera terrible, la ficción de las narco-series se queda corta ante la realidad que, por 
ejemplo, en Hidalgo, se hace presente, con el estallido de coches bomba a las afueras del Cereso para 
posteriormente liberar a delincuentes. El alarde de poder de los grupos delincuenciales es terrible porque retan al 
estado mexicano y con los mensajes desde el poder que prefieren abrazos y no balazos, es una actitud derrotista 
anticipada. La intención liberar a José Artemio Maldonado Mejía, alias “El Michoacano”, “El R” o “El Rabias” tenía 
vínculos con organizaciones dedicadas al huachicoleo como Pueblos Unidos o Los Hades; en Hidalgo, las 
autoridades informaron que no tienen referencia de carpetas por delitos federales, pues los nueve reos evadidos 
en la madrugada eran procesados por homicidio y secuestro. Estos grupos tienen sus ligas en la zona limítrofe de 
Querétaro y San Juan del Río, en donde por años han tratado de entrar para operar sus actos delincuenciales desde 
diferentes frentes y si por algo no han podido sentar sus reales en estas tierras en gran medida por los cuerpos 
policiacos en Querétaro y por sus mandos; hay que saber reconocer la vocación de servicio y compromiso que 
hasta ahora han mostrado los policías de Querétaro. Importante reconocer cosas como lo de ayer, hay que destacar 
el trabajo de los policías de Querétaro, el premio es un reconocimiento de la sociedad hacia los policías; policías 
que está comprobado que en muchos años no han caído en tentaciones de grupos delictivos. “Si verdaderamente 
Querétaro está como está en este gran tema de seguridad es gracias a ustedes, a que son profesionales, son 
honestos y se están rifando, no tengo la menor duda, tenemos la mejor policía del país (…), este Querétaro va a 
seguir siempre al siguiente nivel con el apoyo de todas y cada una de las corporaciones policiacas que van a tener 
todo el apoyo de gobierno del estado”. Importantes las palabras del gobernador para quienes hoy juegan un papel 
importante. DE REBOTE. Paladín de la justicia, el regidor de Corregidora Héctor González se corta las venas por el 
aumento al predial en ese municipio, pero es candil de la calle, queda claro que eso de pagar impuestos no le gusta, 
la camioneta particular que utiliza la trae con placas de Morelos para ahorrarse el pago de tenencia de vehículos de 
alta gama en Querétaro. Bien congruente. (DQ) 
  
CUARTO DE GUERRA 
HISTÓRICO. Tan identificado que está con el grupo de los panistas “duros”, pero el exdiputado y ex secretario de 
Gobierno municipal Apolinar Casillas, hoy director estatal del Registro Civil, pasará a la historia local este viernes 
por inscribir el primer matrimonio igualitario sin amparo de Querétaro. TRABAJO. Caballero con los hombres, 
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(muy) galante con las mujeres, tierno con los niños e implacable con los malvados. No se llama Kaliman ni 
proviene de Oriente, como no sea de la colonia Agrícola Oriental porque es chilango de nacimiento y queretano por 
elección, pero así es el periodista Aurelio Peña Tavera, quien logró la hazaña de titularse en Derecho, él sí 
estudiando su segunda profesión, y todo sin soltar el liderazgo de la radio queretana desde Radar 107.5. OLVIDO. 
De adorno ha sido durante meses sin la Bandera Nacional, excepto septiembre porque ya sería el colmo, la asta 
monumental a la entrada de Querétaro. Con la llegada del general Rosalino Barrios como nuevo comandante de la 
17 Zona Militar podría aclararse si fue austeridad o descuido. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
VIGILAN LÍMITES DEL ESTADO POR FUGA DE REOS EN HIDALGO. La Secretaría de Seguridad Ciudadana mantiene 
activo el operativo de seguridad en las zonas limítrofes del estado, tras la fuga de reos registrada ayer en Tula, 
Hidalgo. El titular de la dependencia, Miguel Ángel Contreras Álvarez, destacó que se estableció contacto con 
autoridades de Hidalgo y Michoacán, para intervenir en caso de ser necesario. FERIA DEL CRÉDITO EN 
CADEREYTA. Para impulsar la producción y economía local, hoy se llevará a cabo la primera Feria del Crédito en el 
auditorio municipal de Cadereyta de Montes a partir de las 10:00 horas. En este evento participarán distintas 
instituciones. Además, tiene por objetivo apoyar a los emprendedores, tanto para iniciar un negocio como para 
fortalecerlo, tras las afectaciones generadas por la pandemia de COVID-19.  PEDRO ESCOBEDO BUSCA 
CONSOLIDACIÓN AGRÍCOLA En el municipio de Pedro Escobedo, Mercedes Ponce Tovar, secretaria de Desarrollo 
Sustentable, y Noé Santiago Bacilio, director de Desarrollo Agropecuario, en coordinación con el diputado Uriel 
Garfias Vázquez, presidente de la Comisión de Acceso a la Información y Rendición de Cuentas, efectuaron un 
recorrido por algunas zonas de producción agrícola de la demarcación, con el fin de mostrar los avances en 
proyectos del campo. La intención, refieren, es consolidar al municipio como el granero de Querétaro. (AM) 
  
BAJO RESERVA 
La 17 Zona Militar de Querétaro tiene nuevo comandante. Se fue Elpidio Canales Rosas. Tuvo una actuación que 
pasó desapercibida en la comandancia de la 17 Zona Militar. Duró en el cargo un año con diez meses, pues llegó a 
esta responsabilidad el 20 de julio de 2020. Antes de él estuvo otro Elpidio, nos referimos a Daniel Elpidio Nicolás 
Camacho, quien se retiró del cargo por problemas de salud debido a que le pegó fuerte el Covid-19. Ahora, el nuevo 
jefe militar en Querétaro, nos comentan, es Rosalino Barrios Barrios, originario de Cerro de la Cruz, Veracruz, con 
un grado de general de Brigada Diplomado Estado Mayor, y una trayectoria de 42 años de servicio ininterrumpido 
en el Ejército Mexicano. El “señor de las ligas” apadrina a Mauricio Ruiz Olaes. Quien ya agarra lo que sea para 
cobijarse al interior de Morena para sobrevivir a la grilla que trae en su contra, nos cuentan, es el delegado en 
función del presidente estatal, Mauricio Ruiz Olaes. Recordemos que don Mauricio por más que le busca no ha 
podido ser adoptado por ningún grupo político al interior de este partido. Por eso, nos cuentan, tuvo que buscar 
apoyo fuera de Querétaro con un personaje cuya conducta pública es impresentable. Ruiz Olaes trajo a Querétaro y 
se paseó públicamente con René Bejarano, el llamado “Señor de las Ligas” a quien se le recuerda en unos videos en 
los que aparece recibiendo fajos de billetes y sujetándolos con ligas. (EUQ 2) 
  
FUEGO AMIGO  
¡La leeeecheeee! Rocío Peniche Vera, delegada en Querétaro de la Secretaría del Bienestar, visitó al gerente estatal 
del programa federal Liconsa, Eduardo Müller López Hurtado y al subgerente de Diconsa, Carlos Enrique Meza 
Aguilar. Lo anterior, con el propósito de reactivar la presencia tanto de Liconsa como de Diconsa en los operativos 
de entrega de programas federales, como Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores y Personas 
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con Discapacidad. Ahí, dio a conocer que en la sede de Liconsa Querétaro se producen ¡9 millones de litros de leche 
mensuales! (PA 1) 
  
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
DEL QUERÉTARO QUE SE NOS Va. Ayer fue despedido otro miembro destacado de la queretanidad: AGUSTÍN 
ALCOCER POZO gran promotor de nuestras tradiciones y peregrino al Tepeyac durante 60 años. Era el menor de 
los 13 hermanos. Le sobreviven, de esa dinastía, TERE ALCOCER DE ALTAMIRANO Y LOLITA ALCOCER DE 
ZÁRATE. A todos sus familiares y amigos nuestro más sentido pésame. Descanse en paz. Agua bendita para la 
capillita. (PA 1) 
  
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Venegas Ramírez 
¡Cuidado! Diciembre es el mejor mes del año, el de las tradiciones, la familia reunida, la Nochebuena y el 
nacimiento del Niño Dios, el balance personal, los buenos propósitos, los regalos, los abrazos y también los balazos, 
porque los aguinaldos y el mayor circulante estimulan más robos a transeúntes. Ya asaltan hasta en los taxis de 
plataforma, a partir de teléfonos robados que rompen el antes seguro blindaje digital, según me dijo un conductor 
de Uber, recientemente asaltado al atender un servicio. Les aparece una solicitud de viaje con el número telefónico 
y el nombre del cliente, pero resulta que es otra persona, un delincuente con el aparato del contratante. Al reportar 
el hecho resulta que el dueño del iPhone ya había reportado el robo a su compañía telefónica. Uber ni se enteró. 
Por fortuna, a este chofer solamente le quitaron dinero y objetos personales. Pudo ser peor, una agresión física o el 
despojo de la unidad, con la que pueden cometerse otros asaltos, violaciones y hasta homicidios. Por ahora no se 
ha hecho nada para impedir tal suplantación de identidad y no es por espantarlo, pero Ud o yo podemos subirnos a 
un taxi de esos en poder de un criminal. De ahí la importancia de estar alertas, tomar las mayores precauciones y 
de ser posible salir acompañados, atentos en todo momento al acontecer citadino, especialmente en las 
concentraciones humanas porque no se está a salvo ni en las iglesias, frecuentemente víctimas de “nuestros 
hermanos”. Querétaro ya cambió (como México y el mundo) y ni siquiera nos consuela esa estúpida justificación 
oficial tan oída en los últimos años de que nuestra entidad se encuentra bien en seguridad, comparada con 
Guanajuato, Michoacán, Hidalgo o el EdoMex. La buena noticia es que, según hemos podido saber, el gobernador 
Mauricio Kuri prepara un nuevo programa de ataque a la delincuencia organizada, especialmente para evitar robos 
a transeúntes, casas habitación, negocios y vehículos, con una mayor participación de la sociedad. Por vía de 
mientras, cuidémonos. Diciembre es el mes de las tradiciones, los aguinaldos y los abrazos, pero también de los 
balazos. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- ¿Caras nuevas? Que el truculento César Gutiérrez (a) “El Guti” 
está operando, tras bambalinas, la visita de la delegada nacional de Morena Dolores Padierna a Querétaro. La 
reunión con “las autoridades locales y líderes del estado” se efectuará mañana al mediodía en el Hotel Mirage. 
Mmm. -¡PREEEPAREN!- Ruptura. A casi cuatro décadas del surgimiento de la Corriente Democrática encabezada 
por políticos de vieja cepa priista que provocaron el mayor desprendimiento del entonces partido gobernante, hoy 
se anuncia la creación del Frente Nacional por la Refundación del PRI en contra del dirigente Alejandro Moreno 
“Alito” y en franco rechazo a la asamblea nacional convocada para el 11 de diciembre. Las condiciones y los 
protagonistas son muy diferentes. El tricolor estaba en el poder.  Hoy es tercera fuerza. Esta nueva corriente de 
opinión crítica está liderada por Fernando Lerdo de Tejada, José Encarnación Alfaro Cáceres y José Ramón Martell 
de muy distinto tamaño a Cuauhtémoc Cárdenas, Porfirio Muñoz Ledo, Ifigenia Martínez y el desaparecido Rodolfo 
González Guevara, pero harán mucho ruido. Se informó ayer que el Frente Nacional por la Refundación del PRI 
dará una conferencia el próximo martes 7 para anunciar sus acciones. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- Cambio. Hay nuevo 
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comandante en la XVII Zona Militar de Querétaro. Ayer asumió el General de Brigada DEM Rosalino Barrios 
Barrios. A su toma de posesión asistieron el gobernador Mauricio Kuri González, la secretaria de Gobierno Lupita 
Murguía Gutiérrez y representantes de los otros poderes. Bienvenido. -¡FUEGO!- Llenazo. El del Zócalo ayer, con 
morenistas de todas partes. De aquí fueron varias camionadas, pero mejor sería que los dirigentes locales 
trabajaran más y se pelearan menos, porque Querétaro es el estado con menor aprobación para el presidente 
Andrés Manuel López Obrador. Basta ver que, según la encuesta de Consulta Mitofsky el 60% de los mexicanos 
aprueba el manejo de la pandemia contra el 42% de los queretanos. ¡Porca miseria! (PA 1) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Significativo: Han bajado los contagios y las muertes por la Covid- 19. Ayer no se registraron fallecimientos, pero 
no hay que bajar la guardia porque las amenazas siguen creciendo y se espera un fuerte repunte.  (N 1) 
  
PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
Para este nuevo Gobierno estatal, la Legislatura anterior promovió una adecuación a la Ley Orgánica de la 
Administración Pública para promover la creación de la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana, la 
cual, desde el inicio de la administración, encabeza los foros de consulta para el Plan Estatal de Desarrollo. Durante 
los foros, ha habido una amplia afluencia de ciudadanos y organizaciones que han emitido sus posturas con miras a 
construir políticas públicas y proyectos que se adapten a las necesidades de la actualidad de Querétaro. Esta 
apertura ha sido bien recibida por ciudadanos y también por cámaras empresariales y colegios de profesionistas, 
quienes buscan tener mayor participación en los temas en los que su 'expertise' será vital para construir proyectos 
relevantes para los queretanos. Por ello, es importante que la participación ciudadana siga latente, pues de esa 
manera se podrá tener mejores beneficios para todos los queretanos. No obstante, la participación requiere del 
impulso de los gobiernos y la colaboración de los propios pobladores, así como de organizaciones sociales, para 
estar vigilantes de cada acción de los gobiernos. En este sentido, en nuestra edición de hoy le llevamos a usted la 
perspectiva que plantea la Fecapeq con miras a fortalecer esta participación y acercamiento con el Gobierno para 
conocer los proyectos planteados para 2022. (AM) 
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CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 
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